

onceront à nouveau sur son sort en décembre. CHLOÉ LAMBERT

## t faire itoyens

idens. Walter Fust? de la chaîne d'élecr Dipl. Ing. Fust AG, il naire majoritaire et le de la holding Starrag

it, la question de l'opd'une telle séance de se pose. Car la déeut ressembler à une pas des citoyens. Daer ne veut pas jeter de le feu: «Je suis un synivaille pour le bien de Mais c'est vrai qu'on endu le 26 septembre.» Tercier confirme que, parlé en son nom propre», confirme Samuel Clerc, chef de projet entreprises à la Promotion économique.

Légitimité en cause

Pas opposé à Bumotec en soi, l'homme a tenu à expliquer les raisons de son refus. Des raisons qui, semble-t-il, tien-draient surtout à un déficit de communication et à des malentendus. Pour éviter un nouveau désaveu, la commune a déjà mené quelques études préliminaires d'urbanisme dans le cadre de la révision en cours de son Plan d'aménagement local.

## Des événements pour fêter les dix ans

**STOP VIOLENCE.** Stop violence fête ses dix ans et marque le coup en organisant plusieurs événements. «L'association n'est peut-être pas suffisamment connue auprès des jeunes», a confié son président, le préfet Patrice Borcard, mercredi à la presse.

Pour tenter de remédier à cela, les jeunes seront au centre de l'attention lors de la journée officielle qui se déroulera le 24 novembre. Ce sera en effet l'occasion de vernir une exposition picturale réalisée par des élèves du Cycle d'orientation. L'apéritif et l'animation (danses et musiques) qui suivront seront assurés par des communautés étrangères de la région.

A ce propos, Patrice Borcard a relevé que la Gruyère est composée aujourd'hui à 20% de population étrangère et qu'à Bulle ce chiffre représente 32%. «L'intégration est un effort permanent, a insisté le préfet. Au fil du temps, l'association s'est réorientée. De la bataille contre la violence, on est passé vers une gestion de la diversité culturelle et religieuse.»

Conférence et exposition

A propos de la jeunesse toujours, Stop violence organise une conférence publique le 19 octobre. Le juge des mineurs Michel Lachat parlera des droits et des devoirs de l'enfant. Il se demandera dans quelle mesure il faut punir ou prévenir. Enfin, le dimanche après-midi 25 novembre, les

enfants pourront assister gratuitement au concert de Sanshiro à Ebullition.

Autre engagement de Stop violence, les problèmes liés à l'alcool seront au cœur des actions menées au cours de l'année 2013. «Avec notamment des conférences de médecins qui porteront sur les conséquences sous-estimées et pourtant dramatiques de la débauche d'alcool chez les jeunes»; a mentionné Patrice Borcard.

Un concours auprès des jeunes sera également lancé: il s'agira de concevoir une affiche ou un clip vidéo de prévention, destinés ensuite à être distribués ou diffusés dans les lieux publics.

L'association Stop violence a été créée en 2002 par l'ancien préfet Maurice Ropraz. Elle compte près de 500 membres et dispose à ce jour d'une enveloppe d'environ 45000 francs pour mener ou soutenir des actions.

Elle repose sur une commission stratégique composée d'un échantillon de presque tous les acteurs de la région: de la préfecture aux écoles, des parents d'élèves au curé de Bulle, en passant par les représentants des communautés étrangères. YG

La Tour-de-Trême, salle CO2, le 19 octobre, conférence à 18 h. Le 24 novembre, journée officielle dès 11 h

Bulle, Ebullition, le 25 novembre, concert de Sanshiro à 15 h

## Charrettes en course